
Seite 1 von 2

27

Zuviel Dritte Liga im Grünwalder - Wohin mit den kleinen Bayern?

Schriftliche Anfrage gemäß § 68 GeschO
Anfrage Nr. 14-20 / F 01696 
von Herrn StR Richard  Progl, Herrn StR Johann Altmann, Herrn StR Dr. Josef Assal, Frau 
StRin Eva Caim, Herrn StR Mario Schmidbauer, Herrn StR Andre Wächter
vom 24.01.2020, eingegangen am 24.01.2020

Sehr geehrter Herr Stadtrat Progl,
sehr geehrter Herr Stadtrat Altmann,
sehr geehrter Herr Stadtrat Dr. Assal,
sehr geehrte Frau Stadträtin Caim,
sehr geehrter Herr Stadtrat Schmidbauer,
sehr geehrter Herr Stadtrat Wächter,

auf Ihre Anfrage vom 24.01.2020 nehme ich Bezug.

Sie haben Ihrer Anfrage folgenden Text vorausgeschickt:
Nach dem bisherigen Saisonverlauf zu urteilen, wird Türkgücü München vermutlich diesen 
Sommer der Aufstieg in die 3. Liga gelingen. Mit 1860 und FC Bayern II wären das drei 
Mannschaften in der selben Liga – logistisch und organisatorisch lässt sich das kaum bewälti-
gen, dass alle im städtischen Stadion an der Grünwalder Straße spielen. Um eine andere 
Spielstätte nutzen zu können, bedarf es jedoch einiger Vorbereitung.

Zu den von Ihnen gestellten Fragen kann ich Ihnen Folgendes mitteilen:

Frage 1: Welche Möglichkeit sieht die Stadt, drei Fußballmannschaften in der 3. Liga in Mün-
chen „unterzubringen“? 
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Antwort: 
Das Referat für Bildung und Sport ist mit den drei Vereinen und dem Fußballverband im engen
Austausch, um für alle drei Vereine eine einvernehmliche Lösung zu erzielen.
 
Frage 2: 
Der Campus des FC Bayern an der Ingolstädter Straße ist bislang nicht drittliga-tauglich. 
Könnte das dortige Stadion so ausgebaut werden, dass Spiele der 3. Liga ausgetragen wer-
den können? Wie könnte das Verkehrsaufkommen vertraglich abgewickelt werden angesichts 
der Tatsache, dass die ÖPNV-Anbindung des Geländes äußerst schlecht ist?

Antwort: 
Diese Fragen können nicht von der Landeshauptstadt München beantwortet werden, sondern 
müssten an den FC Bayern adressiert werden. 

Frage 3: 
Wie kann die Bauzeit überbrückt werden, wenn das Grünwalder Stadion wie beschlossen um- 
bzw. ausgebaut wird? Wo könnten die Vereine in der Zwischenzeit spielen?

Antwort:
Es ist geplant, den Stadtrat der Landeshauptstadt München mit der Frage der möglichen Er-
tüchtigung des Städtischen Stadion an der Grünwalder Straße vsl. im Sommer 2020 zu befas-
sen, bevor sich überhaupt die Frage der Überbrückung der Bauzeit anschließt. 

Frage 4: 
Angesichts des wahrscheinlichen Aufstiegs von Türkgücü wird die Frage nach einem zusätzli-
chen Drittliga-Stadion dringender. Wie könnte eine Zeitschiene aussehen für  Um-, Aus- 
und/oder Neubau? Wann könnte welche Mannschaft in welchem Stadion spielen?

Antwort: 
Auch die Frage nach einem zusätzlichen Drittliga-Stadion stellt sich erst in Abhängigkeit von 
der Frage der möglichen Ertüchtigung des Städtischen Stadions an der Grünwalder Str. und 
der entsprechenden Beschlussvorlage, in der dem Stadtrat auch eine mögliche Zeitschiene 
vorgelegt werden soll.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Beatrix Zurek
Stadtschulrätin


